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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Persiste violencia política en contra de las mujeres 
https://www.contramuro.com/persiste-violencia-politica-en-contra-de-las-mujeres/ 
En México la violencia política en contra de las mujeres persiste a siete décadas de que en 
nuestro país se reconociera plenamente en la Constitución General de la República su 
derecho a votar y ser votadas. De acuerdo con la diputada priista Adriana Hernández 
Íñiguez, debe hacer un reconocimiento de las mujeres luchadoras sociales y políticas que 
dieron la batalla para el reconocimiento de los derechos políticos que las mujeres. No 
obstante consideró que aún falta mucho por hacer, “lo vamos a ver ahora en el proceso 
electoral que inicia, hay que ver hasta qué punto se respeta el porcentaje del 50 por ciento 
en candidaturas”.  
 
Sin fecha de arranque, paso vehicular en Villas del Pedregal  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-fecha-de-arranque-paso-vehicular-en-villas-del-
pedregal/ 
El paso superior vehicular del fraccionamiento Villas del Pedregal no iniciará este martes, 
como estaba previsto en la licitación SCOP/DCC-OPM/LP/007/2023 y no hay fecha para el 
arranque porque no se ha dado a conocer el fallo, afirmó la diputada Guadalupe Díaz. Como 
presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda del Congreso del 
Estado y experta en obra pública, opinó que los tiempos establecidos en la licitación fueron 
muy cortos para que los constructores pudieran presentar posturas. Ahora se sabe que se 
tuvieron que ampliar los plazos establecidos en la licitación emitida el pasado seis de agosto 
porque elaborar una propuesta a precio alzado, significa que incluye el proyecto ejecutivo 
los cálculos estructurales, los estudios de impacto ambiental y el desglose de precios 
unitarios, trabajo que por lo regular lleva de cuatro a seis meses, señaló. 
 
Encuentran diputados fórmula para cobro del Derecho de Alumbrado Público  
https://www.quadratin.com.mx/politica/encuentran-diputados-formula-para-cobro-del-
derecho-de-alumbrado-publico/ 
El Congreso del Estado encontró la fórmula constitucional para el cobro del Derecho del 
Alumbrado Público (DAP) que, año tras año, era calificado como inconstitucional por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirmó el presidente de la Comisión de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre. A propósito de los seis 
cobros que los ministros declararon inválidos en diversas leyes de ingresos municipales, el 
diputado consideró que no todo lo han hecho mal ya que finalmente la SCJN también 
declaró la validez del cobro del DAP. De acuerdo con la mayoría de ministros de la Corte, 
ya que fueron ocho los que votaron a favor de la validez de la forma de cobro ya que en las 
diversas leyes de ingresos se detallan los elementos esenciales del derecho por alumbrado 
público, por lo que cumple con el principio de legalidad tributaria. 
 
Tras 10 semanas de receso, tendrán diputados 2 sesiones extraordinarias  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tras-10-semanas-de-receso-tendran-diputados-2-
sesiones-extraordinarias/ 
En víspera del inicio del tercer y último año de la 75 Legislatura, los diputados tendrán que 
asistir a dos sesiones extraordinarias para ser enterados de lo ocurrido durante las 10 
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semanas de receso, una convocada para las nueve horas y la otra al término de la primera, 
el próximo 14 de septiembre. El orden del día de la primera sesión están considerados 28 
asuntos, pero solo uno se discutirá y someterá a votación, la propuesta de inscribir con 
letras de oro la leyenda “Heroico Colegio Militar” en el muro de honor del palacio legislativo. 
Los otros 27 asuntos son aprobaciones de actas de sesiones, comunicaciones del 
Congreso de la Unión, de organismos autónomos y del Ejecutivo estatal, de las que 
únicamente se informa que fueron recibidas.  
 
Boletines: 
 
Entrega Mayela Salas, informe de Actividades Legislativas  
Cumpliendo en tiempo y forma, la Diputada Mayela Salas, realizó la entrega de su Segundo 
Informe de Actividades Legislativas, abonando así, a la transparencia y rendición de 
cuentas para la ciudadanía. En el documento recibido por la Presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado, Julieta Garcia Zepeda, se incluyeron 25 iniciativas presentadas 
de manera individual, cuatro posicionamientos y puntos de acuerdo, así como 79 iniciativas 
presentadas en conjunto con otros legisladores. 
 
Entrega Lupita Díaz Chagolla su segundo informe legislativo 
“Mi compromiso es dejar un legado a las y los michoacanos, reformas y leyes tangibles y 
beneficios reales, además de poder ser la voz de los sectores más vulnerables en el 
Congreso del Estado de Michoacán” expresó la diputada María Guadalupe Díaz Chagolla, 
al hacer entrega de su segundo informe legislativo y con ello cumplir con lo establecido en 
la Ley Orgánica de este Poder Legislativo. La legisladora Lupita Díaz Chagolla, resaltó que 
al inicio de su trabajo como diputada siempre fue estratégico, no numérico, con ello hacer 
y legislar cosas reales, necesarias y viables; añadió que la única forma de saber lo que 
verdaderamente necesitan las y los ciudadanos es es recorriendo las colonias y tenencias 
para poder escucharlos; en ese mismo sentido refirió que una verdadera productividad 
legislativa no es presentar un número alto de iniciativas, sino que estás sean dictaminadas 
y aprobadas por el Pleno. 
 
75 Legislatura se fortalece en materia de transparencia 
La transparencia es un eje fundamental en el funcionamiento de las instituciones públicas; 
de ahí la importancia de garantizar una capacitación permanente en la materia, tal y como 
lo ha impulsado la 75 Legislatura en Michoacán. En este marco, el Instituto Michoacano de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) a través 
del Comité de Transparencia y Acceso a la Información del Congreso del Estado, ofreció 
una capacitación a las y los trabajadores del Legislativo en materia de clasificación de la 
información, reservada y confidencial; prueba de daño y prueba de interés público. 
 
No hay que bajar la guardia para la prevención de desastres en temporada de lluvias: 
Gloria Tapia 
En esta temporada de lluvias no debemos bajar la guardia para la prevención de desastres, 
subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el distrito de Zitácuaro apuntó que la intensidad de las precipitaciones pluviales 
se ha convertido en un riesgo real en la medida en que las urbes han crecido, las zonas 
boscosas han disminuido y se registra una creciente desertificación de la tierra. 
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Juntos podemos crear un futuro más prometedor: Fer Álvarez 
“Juntos podemos lograr cambios significativos y crear un futuro aún más prometedor para 
nuestras familias y vecinos”. Así se expresó la diputada Fernanda Álvarez Mendoza, al 
acompañar el Segundo Uniforme de Gobierno del presidente municipal de Villamar, Froylán 
Zambrano López. 
 
Es necesario que en Michoacán se retome rumbo en sector agropecuario: Julieta 
Gallardo 
En Michoacán es urgente que se retome el rumbo en el sector agropecuario, ya que en lo 
últimos años se ha relajado la tarea pública para garantizar que el sector sea sostenible, 
recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
legisladora integrante de la Comisión de Desarrollo Rural consideró urgente que ésta vuelva 
a sesionar con regularidad para que desde el Congreso pueda darse una atención puntual 
a la problemática que enfrenta el sector. 
 
No se debe escatimar en mayor calidad de servicios municipales: Víctor Manríquez 
No se debe escatimar en trabajar para dar una mayor calidad en los servicios municipales, 
por lo que la apuesta de los ayuntamientos debe caminar en ese sentido, recalcó el diputado 
Víctor Manríquez González, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El 
diputado de Movimiento Ciudadano apuntó que la satisfacción de las y los ciudadano en el 
acceso de los servicios básicos, es un tema que no sólo atañe a los gobiernos municipales, 
sino también debe haber corresponsabilidad en los otros niveles de gobierno. 
 
A propuesta de Mónica Valdez, Conalep de Zacapu recibe vehículo donado por el 
Congreso Local 
A propuesta de la diputada Mónica Valdez, el Colegio de Educación Profesional Técnica 
del Estado de Michoacán (Conalep) recibió de la LXXV Legislatura Local un vehículo para 
que los alumnos que estudian las carreras de Autotrónica y Automotriz puedan utilizarlos 
en clases y mejorar sus conocimientos. En total el Congreso del Estado donó 13 vehículos 
a distintos plantes del Conalep en el Estado, a lo que la diputada por el Distrito de Zacapu 
expuso que dicha acción se propuso cuando estuvo al frente del Comité de Administración 
y Control, la cual fue avalada por la Junta de Coordinación Política. 
 
Cierra filas Víctor Zurita con familias de la colonia Las Flores 
En Morelia se requiere generar acciones que permitan nivelar las condiciones de desarrollo 
entre los habitantes del municipio, coincidió el diputado local Víctor Zurita Ortiz con las 
familias de la colonia Las Flores. con quienes acordó trabajar unidos por la seguridad y 
mejora de los servicios en esta demarcación. Pese a estar a unos pasos del primer cuadro 
de la ciudad, en esta colonia las familias expusieron que carecen de diversos servicios y de 
la calidad en los existentes. 
 
Con échale una mano a las escuelas, se mejora primaria de San Nicolás Obispo: JC 
Barragán 
A través del programa Échale una Mano a las Escuelas, impulsado por el diputado Juan 
Carlos Barragán, se mejoran los accesos a la primaria, José María Morelos en la tenencia 
de San Nicolás Obispo. De acuerdo con la directora de la institución, Rocío Heredia, era de 



 
 
 
 

                                                13 de septiembre de 2023 

mucha urgencia mejorar los accesos por protección y seguridad de las niñas, niños y 
docentes. 
 
Proyecto de PEF de 2024 castiga a Michoacán: Hernández Peña   
En el marco de la presentación del Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el 2024 que propone el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el 
diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, 
consideró que éste, es nuevamente insuficiente para atender los compromisos pactados en 
Michoacán y está diseñado más con miras a ganar simpatías políticas y electorales. “El 
Gobierno Federal parece priorizar la agenda electoral sobre el bienestar y desarrollo de 
Michoacán y el presupuesto no refleja el compromiso de un presidente que prometió 
impulsar el desarrollo en nuestro estado, ya que para el 2024 Michoacán no está en su 
radar, lo que se traduce en un castigo claro para las y los michoacanos”, aseguró. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
PAN no politizará la seguridad: Javier Estrada  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pan-no-politizara-la-seguridad-javier-estrada/ 
El Secretario General del PAN en Michoacán, Javier Estrada enfatizó que al blanquiazul no 
le interesa politizar un tema tan sensible como el de la seguridad. No obstante, lamentó que 
hay regiones intransitables, que deben ser atendidas en el marco de la mesa política que 
se instaló el pasado lunes. Javier Estrada pidió que el Estado reconozca la realidad de la 
seguridad en varias regiones, donde la intromisión de los grupos delictivos es una realidad 
y una amenaza latente en diversas actividades productivas.  
  
Intereses oscuros, tras intento autodefensa en La Ruana: Memo Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/intereses-oscuros-tras-intento-autodefensa-en-la-
ruana-memo-valencia/ 
El presidente del PRI, Guillermo Valencia Reyes, exdiputado, expresidente municipal de 
Tepalcatepec y activista que con frecuencia denuncia hechos de inseguridad, afirmó que el 
intento alzamiento autodefensa el pasado domingo en La Ruana, Buenavista, estuvo 
motivado por “intereses oscuros”. “Querían aventarse una puntada de autodefensas 2.0, 
querían hacer eso; pero la gente no respondió porque había intereses sospechosos detrás, 
muy oscuros, como las playeras que todos traían con la leyenda ‘Autodefensas de La 
Ruana’; mira qué casualidad, qué organizados. A lo mejor habrá intereses ahí de algún 
grupo delictivo metido”, dijo. 
 
Exige PRI Michoacán que se impulse a mujeres para las presidencias municipales 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/exige-pri-michoacan-que-se-impulse-a-mujeres-
para-las-presidencias-municipales/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-pri-a-iem-destinar-mas-
candidaturas-en-ayuntamientos-para-mujeres/ 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia 
Reyes, consideró que debe de impulsarse perfiles de mujeres para que contiendan por las 
presidencias municipales en las próximas elecciones. Por lo cual, adelantó que propondrán 
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al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) que se realice mediante las acciones afirmativas, 
ello para que en al menos la mitad de los ayuntamientos se encuentre una mujer al frente.  
 
Michoacán tiene dos años en el retroceso; el gobierno ha sido rebasado: PRD 
https://moreliactiva.com/michoacan-tiene-dos-anos-en-el-retroceso-el-gobierno-ha-sido-
rebasado-prd/ 
Ante el Segundo Informe de Labores del gobierno estatal, integrantes de la Dirección 
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), señalaron que el 
gobierno morenista de Bedolla acumula una serie de pendientes, fundamentalmente la 
seguridad. El Presidente del PRD, Octavio Ocampo Córdova, consideró que a unos días de 
que el Gobernador rinda su Segundo Informe de Gobierno, no se concretó la federalización 
educativa, no existe atracción de inversión que se traduzca en generación de empleos.  
 
Si reducen recursos al IEM y partidos, diputados del PRI votarán en contra del 
prepuesto: Memo Valencia 
https://metapolitica.news/2023/09/12/si-reducen-recursos-al-iem-y-partidos-diputados-del-
pri-votaran-en-contra-del-prepuesto-memo-valencia/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/diputados-pri%C3%ADstas-ir%C3%A1n-contra-
reducci%C3%B3n-de-presupuesto-para-iem-memo-valencia 
“De una vez le digo al gobernador que los diputados priistas vamos a ir en contra en el 
presupuesto” si reduce recursos al IEM y partidos, advirtió Guillermo Valencia Reyes, 
dirigente del PRI en Michoacán. Valencia Reyes señaló que se debe de cuidar la 
democracia cuidando los órganos electorales, luego de ser cuestionado por los 
planteamientos del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien declaró que estaría a favor 
de realizar una reforma electoral para reducir los costos de las elecciones.  
 
Combatir el abstencionismo y la inseguridad, principales retos para el 2024: PRD 
Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/combatir-el-abstencionismo-y-la-inseguridad-
principales-retos-para-el-2024-prd-michoac%C3%A1n 
Superar el 47 por ciento de participación de votantes en Michoacán será el principal reto a 
enfrentar del Partido de la Revolución Democrática (PRD), reconoció el dirigente 
estatal, Octavio Ocampo Córdova, mientras que el segundo, dijo, será la inseguridad que 
asola a la entidad, y que prevé, será factor en el proceso electoral del 2024. El líder 
perredista, recordó un 47% de participación ciudadana en las elecciones del 2021, por lo 
que, dijo, ganó el abstencionismo en Michoacán, e insistió, el tema de seguridad deberá ser 
prioridad para los 11 partidos políticos y el gobierno estatal. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Bedolla destinó 9 mil millones para obras multianuales 
https://www.noventagrados.com.mx/nacional/gobierno-de-bedolla-destino-9-mil-millones-
para-obras-multianuales.htm 
https://www.contramuro.com/gobierno-de-bedolla-destino-mas-de-12-mil-millones-en-
obra-publica/ 
El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla destinó este 2023 más de 9 mil millones de pesos 
para la ejecución de 23 obras públicas multianuales, lo que garantiza su mantenimiento 
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hasta el año 2027. Los recursos se han aplicado en tiempo y forma para el desarrollo de 
obras de infraestructura pública, hidráulica y carretera, como parte de Michoacán 
Construye, la estrategia más ambiciosa de la historia reciente del estado.   
 
Inaugura Bedolla obra de escuela afectada por sismo en Coahuayana 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/inaugura-bedolla-obra-de-escuela-afectada-por-
sismo-en-coahuayana/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-inicia-reconstruccion-del-centro-
para-manejo-de-basura-de-coahuayana-y-aquila/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró la reconstrucción de una barda perimetral 
de 160 metros de longitud de la Escuela Primaria 5 de Febrero de la comunidad de Boca 
de Apiza, del municipio de Coahuayana, afectada por el sismo en septiembre del 2022. La 
inversión de la infraestructura fue de 1.3 millones de pesos, informó el mandatario tras 
recordar que la administración estatal intervino un total de 70 escuelas siniestradas por el 
temblor en Aquila, Coahuayana, Chinicuila, Apatzingán, Coalcomán y Apatzingán.  
 
A red carretera Gobierno de Bedolla destinó 718 mdp 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/a-red-carretera-gobierno-de-bedolla-destino-718-
mdp/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/a-red-carretera-gobierno-de-bedolla-
destino-718-mdp/ 
Para mejorar la movilidad y conectividad de Michoacán, además de propiciar su desarrollo 
económico y social, el Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla destinó 718 millones de pesos 
para rehabilitar 86 caminos de la red carretera estatal. Como parte de Michoacán 
Construye, el plan de infraestructura más ambicioso de la historia reciente del Estado, inició 
28 trabajos de rehabilitación de vialidades; concluyó 58 como la Jacona-Los Reyes-Peribán 
donde se atendieron 50 kilómetros, la Peribán-Buenavista donde se recuperaron 50 
kilómetros de vía en tramos aislados; y la Apatzingán-El Terrero en beneficio de 90 mil 
habitantes en una longitud de 34 kilómetros lineales.  
 
Pide gobierno reabrir investigación en FGR sobre el 15S 
https://primeraplana.mx/archivos/949380 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/fgr-continua-buscando-mecanismos-para-
reaperturar-la-carpeta-del-15s/ 
Se solicitó a la Fiscalía General de la República (FGR) reabrir la investigación sobre 
el atentado terrorista del 15 de septiembre de 2008 en Morelia, informó Josué Mejía, 
comisionado de Atención a Víctimas del gobierno estatal. En conferencia de prensa, el 
funcionario estatal resaltó que se tiene un gran pendiente social para saber lo que realmente 
pasó aquella noche (con reconstrucción de hechos y dar con los responsables), en la 
que células criminales arrojaron grandas de fragmentación a la concentración social que se 
reunió en el Centro Histórico para conmemorar el Grito de Independencia.  
 
Preparan disculpa pública por caso de Mamá Rosa, será el 31 de octubre 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/preparan-disculpa-publica-por-caso-de-
mama-rosa-sera-el-31-de-octubre/ 
La recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) sobre las sobre 
violaciones a los derechos humanos de 536 personas víctimas de delito, entre ellas niñas, 
niños y adolescentes, en el albergue de la “Gran Familia” en Zamora, que contemplaba una 
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disculpa pública, será realizada este 31 de octubre. La subsecretaria de Derechos Humanos 
y Población de la Secretaria de Gobierno del Estado, Elvia Higuera Pérez, explicó que como 
respuesta a esta recomendación emitida el 31 de octubre del 2018, esta administración 
estatal ha previsto que se realice la misma en esa fecha en Zamora.  
 
20 de cada 100 michoacanos han sido víctimas de un delito: INEGI 
https://postdata.news/20-de-cada-100-michoacanos-han-sido-victimas-de-un-delito-inegi/ 
Entre 2021 y 2022, prácticamente no hubo un cambio en la incidencia delictiva que reportó 
Michoacán, pese a que en los datos consignados en la Encuesta Nacional de Victimización 
y Percepción sobre Seguridad Pública que realizó el Instituto Nacional de Geografía e 
Informática (INEGI), se precisa de un aumento del 7.6%. De acuerdo a las cifras oficiales, 
en 2022 se registraron 19 mil 484 delitos por cada 100 mil habitantes, una diferencia de 1 
mil 382 delitos respecto a los 18 mil 102 del 2021, pero para el INEGI ese aumento del 7.6% 
se encuentra dentro del margen de error, que debe ser de 11 puntos porcentuales.  
 
Michoacanas con cáncer fuera de la entidad pueden obtener beca: Bugarini  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacanas-con-cancer-fuera-de-la-entidad-
pueden-obtener-beca-bugarini/ 
Las michoacanas que padezcan cáncer y se encuentren fuera de la entidad atendiendo sus 
secuelas, pueden ser inscritas en el programa de becas que otorga la Secretaría del 
Bienestar. Así lo informó la titular de esa dependencia, Giulianna Bugarini, quien agregó 
que también se atenderá a mujeres que no cuenten con seguridad social. No importa que 
se estén atendiendo en hospitales privados, también sob objeto de beneficio del programa 
de becas, aseguró la funcionaria.  
 
Llega marcha de 7 mujeres a Palacio de Gobierno; denuncian presunto acoso  
https://www.quadratin.com.mx/principal/llega-marcha-de-7-mujeres-a-palacio-de-gobierno-
denuncian-presunto-acoso/ 
Al grito de ¡”ni una más, ni una más, ni una violentada más!”, llegó la marcha de mujeres a 
Palacio de Gobierno, en exigencia de cese al presunto acoso sexual y laboral en 
instituciones educativas. El grupo de manifestantes está integrado por siete mujeres, 
quienes a las 9:20 horas de este martes partieron en marcha de protesta de Casa 
Michoacán, con pancartas y consignas en repudio a las presuntas agresiones.  
 
En 13 años gobierno ha erogado más de 97 mdp a víctimas del 15 de septiembre 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-13-a%C3%B1os-gobierno-ha-erogado-
m%C3%A1s-de-97-mdp-a-v%C3%ADctimas-del-15-de-septiembre 
En 13 años el Gobierno de Michoacán ha erogado un total de 97 millones de pesos tan solo 
en pensiones para las 60 víctimas de los granadazos del 15 de septiembre de 2008, en 
Morelia, compartió la subsecretaria de Derechos Humanos y Población de la Segob, Elvia 
Higuera. En conferencia de prensa, detalló que de manera mensual desde 2010 hasta 
agosto de 2023, el Gobierno de Michoacán ha erogado el recurso de las pensiones, de las 
cuales 46 son temporales y 14 vitalicias; y que rondan desde los 13 mil pesos hasta los 49 
mil pesos, para las 60 víctimas que resultaron afectadas esa noche.  
 
Elaboran protocolo que garantice el aborto en instituciones públicas en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/salud/elaboran-protocolo-que-garantice-el-aborto-en-
instituciones-p%C3%BAblicas-en-michoac%C3%A1n 
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Las secretarías de Gobierno y de Desarrollo e Igualdad Sustantiva de las Mujeres 
(Seimujer) se encuentran en labores conjuntas para crear un protocolo con el cual se 
garantice el aborto seguro en las instituciones de salud públicas, así como canalizar los 
casos de abuso sexual o violación, informó la subsecretaria de Derechos Humanos de la 
Segob, Elvia Higuera Pérez. Se trata de "normas muy precisas" para hacer efectiva la 
Norma Oficial Mexicana (NOM-046-SSA2-2005) para mujeres, adolescentes y niñas que 
hayan sido víctimas de violación, que busquen una interrupción del embarazo, pero 
además, que puedan acceder con mayor facilidad a un Ministerio Público que levante una 
denuncia ante el delito.  
 
Supervisa Torres Piña arranque de operativo interinstitucional para fiestas patrias 
https://moreliactiva.com/supervisa-torres-pina-arranque-de-operativo-interinstitucional-
para-fiestas-patrias/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/supervisa-torres-pi%C3%B1a-arranque-de-
operativo-interinstitucional-para-fiestas-patrias 
Autoridades federales, estatales y municipales, encabezados por el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, supervisaron el arranque del operativo interinstitucional de seguridad 
para los festejos patrios en el Centro Histórico de Morelia. De cara a la celebración del Grito 
de Independencia el 15 de septiembre y al mega concierto que ofrecerá el artista Julión 
Álvarez, representantes de los tres órdenes de gobierno establecieron protocolos para 
garantizar que el evento se desarrolle en un ambiente festivo y seguro.  
 
Abren plataforma para ingresar a becas Benito Juárez en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/abren-plataforma-para-ingresar-a-becas-benito-
juarez-en-michoacan-10686361.html 
En Michoacán ya se habilitó la plataforma en la que estudiantes de niveles escolares de 
preescolar, primaria y secundaria, pueden acceder a la Beca Benito Juárez, la cual es un 
apoyo económico que otorga el Gobierno Federal a las familias de bajos ingresos con 
estudiantes en formación que se encuentren cursando sus estudios en instituciones 
denominadas como "Escuela Prioritaria" o "Susceptible de atención". El apoyo que se 
traslada el tema económico representa un respaldo que varía dependiendo de cada sector, 
y es por familia, no de manera individual a cada estudiante, es decir, si una familia tiene a 
un menor en preescolar y a otro en secundaria, solo se recibirá una beca. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Pagará Alcaldía de Morelia a través de la CEAV 750 mp a familia de Julín  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pagara-alcaldia-de-morelia-a-traves-de-la-ceav-
750-mp-a-familia-de-julin/ 
La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) anunció la firma de un convenio con 
el Ayuntamiento de Morelia para el pago compensatorio del daño a la familia del joven Julín, 
asesinado por dos policías municipales y que fueron condenados por el hecho. Josué Mejía, 
titular de la Comisión, explicó que había un retraso por la falta de un mecanismo legal para 
que haga el pago a las víctimas, pero se ha logrado llegar a un acuerdo.   
 
#Morelia Sabemos De 3 Patrullas De GC Asaltando Ciudadanos: Alfonso 
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https://www.changoonga.com/2023/09/12/morelia-sabemos-de-3-patrullas-de-gc-
asaltando-ciudadanos-alfonso/ 
https://moreliactiva.com/al-menos-3-patrullas-de-la-guardia-civil-podrian-estar-
involucradas-en-abusos-contra-la-ciudadania-alfonso-martinez/ 
Tenemos conocimiento de al menos 3 patrullas de la Guardia Civil (GC) asaltando a 
morelianos, señaló el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien llamó a la 
ciudadanía a presentar las denuncias correspondientes. Al respecto, el edil compartió que 
fue una elemento de dicha corporación estatal quien le platicó sobre estas unidades que, 
pese a que ya se han hecho públicos diversos casos de abuso, continúan atacando a los 
morelianos. 
 
Adulto mayor irrumpe en Cabildo de Morelia 
https://www.contramuro.com/adulto-mayor-irrumpe-en-cabildo-de-morelia/ 
Benjamin Mondragon Gómez, de manera espontánea, tomó la palabra durante la Sesión 
Plenaria del Cabildo de Morelia para expresarle al alcalde, Alfonso Martínez Alcázar la 
necesidad de discutir diversos temas que atañen a la ciudad, pues le acerco más de 140 
votos en la elección pasada, por lo que busco hacer valer su derecho de audiencia. De 84 
años de edad, originario de Morelia y habitante de la colonia Issac Arriaga, Don Benjamin 
mencionó que lo expuesto en Cabildo debe comunicarse a la ciudadanía pero además, 
discutirse más ampliamente, las determinaciones que ahí se toman.  
 
Apoyará Gobierno de Alfonso Martínez festival de gastronomía y vino Morelia en 
Boca 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/apoyara-gobierno-de-alfonso-martinez-
festival-de-gastronomia-y-vino-morelia-en-boca/ 
Con la finalidad de continuar promoviendo los festivales internaciones y atraer más turistas 
a la capital michoacana, el gobierno municipal que dirige el Presidente Alfonso Martínez 
Alcázar, a través de la Secretaría de Turismo, apoyará y abrirá las puertas de la ciudad a 
la edición 13 del Festival gastronómico Morelia en Boca (MEB Así se anunció durante la 
rueda de prensa realizada en la ciudad de México, a la que asistió la secretaria de Turismo, 
Thelma Aquique Arrieta, para dar a conocer y difundir los pormenores del dicho festival que 
se celebrará del 13 al 15 de octubre en la ciudad de Morelia dentro del Centro Cultural 
Clavijero. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Más de mil docentes atienden rezago en zonas marginadas: SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/mas-de-mil-docentes-atienden-rezago-en-zonas-
marginadas-see/ 
Hoy Michoacán cuenta con mil 80 docentes trabajando para hacer frente al rezago 
educativo, prioritariamente en zonas marginadas de 98 municipios, expuso la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, en el marco del aniversario 30 del Programa de 
Acciones Compensatorias para Abatir el Rezago Educativo en Educación Inicial y Básica 
(PACAREIB). Es el gran compromiso docente el que caracteriza este programa que 
actualmente beneficia a más de 31 mil estudiantes, y de manera directa atiende a más de 
6 mil alumnas y alumnos. 
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Aún hay esperanza para el Lago de Cuitzeo: Especialista 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aun-hay-esperanza-para-el-lago-de-
cuitzeo-especialista/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-esperanza-de-recuperar-el-lago-de-cuitze-
especialista/ 
El investigador de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Arturo Chacon 
Flores aseguró que aún existe esperanza para la recuperación del lago de Cuitzeo siempre 
que existan acciones ciudadanas más que gubernamentales ya que las políticas públicas 
en esta materia no son eficaces o suficientes para recuperar el espejo de agua. En 
conferencia de prensa donde participó en la presentación del programa del Primer 
Congreso Internacional sobre Conservación y Manejo de Recursos Naturales que se 
realizará en la ciudad de Morelia del 19 al 22 septiembre del 2023. 
 
Marchas de egresados normalistas seguirán en Morelia; piden respeto de acuerdos 
https://www.contramuro.com/marchas-de-egresados-normalistas-seguiran-en-morelia-
piden-respeto-de-acuerdos/ 
El respeto de los acuerdos a los que se comprometieron y la claridad en los procesos para 
asignación de maestros, así como el lanzamiento de nuevas vacantes y vacancias, son 
parte de las exigencias que jóvenes egresados normalistas tienen para la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE). Con el argumento anterior, los jóvenes continuarán con las 
protestas y manifestación con marchas en Morelia, y de ser necesario aplicarán sus 
acciones, para exigir que la SEE deje de ser “arbitraria” y con transparencia realice los 
procesos de asignación de maestros. 
 
Invitan UMSNH a Primer Congreso Internacional sobre Conservación y Manejo de 
Recursos Naturales 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/invitan-umsnh-a-primer-congreso-internacional-
sobre-conservaci%C3%B3n-y-manejo-de-recursos-naturales 
Con un total de 77 trabajos, del 19 al 22 de septiembre, se llevará a cabo el Primer Congreso 
Internacional sobre Conservación y Manejo de Recursos Naturales, organizado por el 
Instituto de Investigaciones sobre los Recursos Naturales (INIRENA) de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Laura Leticia Padilla, directora del 
INIRENA, afirmó que este evento se realiza en el marco del 106 aniversario de la Máxima 
Casa de Estudios en la Entidad y en el 28 aniversario del INIRENA y contará con cursos 
virtuales y actividades presenciales que se llevarán a cabo en el CIAC. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Alistan conmemoración por el Día Internacional de las Personas con Discapacidad 
https://primeraplana.mx/archivos/949473 
Durante su tercera sesión ordinaria, el Consejo Michoacano para la Inclusión de las 
Personas con Discapacidad, acordó iniciar los preparativos para conmemorar el Día 
Internacional de las Personas con Discapacidad, a celebrarse el 3 de diciembre. El director 
general del Sistema DIF Michoacán, Óscar Celis Silva, destacó que el organismo es un 
instrumento que articula de manera eficiente, transversal e incluyente, acciones para que 
todas las dependencias y entidades que lo conforman, trabajen de manera coordinada para 
lograr la Inclusión plena de las personas con discapacidad. 
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Suicidios ocurren más en hombres que en mujeres 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/suicidios-ocurren-mas-en-hombres-que-
en-mujeres/ 
El suicidio en Michoacán es un evento que afecta tanto a hombres como mujeres pero son 
ellos quienes más intentan quitarse la vida y lo hacen con métodos violentos como uso de 
armas de fuego así lo explicó Carlos Alberto Bravo Pantoja, Director de Salud Mental de la 
Secretaría de Salud en Michoacán. En entrevista, explicó que muchas personas llegan a 
quitarse la vida como resultado de un dolor emocional profundo originado por una depresión 
prolongada «es gente que lleva sufriendo y llega un punto en el que quiere dejar de sufrir y 
encuentra la respuesta en quitarse la vida». 
 
Se mantiene Michoacán como el quinto estado con más embarazos en adolescentes: 
SIPINNA 
https://mimorelia.com/noticias/salud/se-mantiene-michoac%C3%A1n-como-el-quinto-
estado-con-m%C3%A1s-embarazos-en-adolescentes-sipinna 
A nivel nacional, la entidad ocupa el quinto lugar en embarazos adolescentes por lo que es 
urgente el trabajo coordinado para reducir los índices que se registran en el estado, así lo 
aseguró la titular del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 
(SIPINNA), Blanca Gabriela Pérez Santamaría. Lo anterior, en el marco del arranque, en 
Michoacán, del programa del Fondo para el Bienestar y el Avance de las Mujeres (FOBAM), 
donde resaltó la importancia del trabajo coordinado para impulsar la disminución de los 
índices que se registran en la entidad.  
 
Alista SSM operativo médico por fiestas patrias, en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/alista-ssm-operativo-medico-por-fiestas-patrias-
en-morelia/ 
Para brindar atención médica oportuna a la población asistente a la celebración del Grito 
de Independencia, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Centro 
Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), mantendrá un operativo prehospitalario en el 
Centro Histórico de Morelia. El jefe del departamento de Atención Prehospitalaria de la 
SSM, Christian Omar García Escobedo, dijo que durante la noche del 15 y la madrugada 
del 16 de septiembre, se dispondrán de 13 ambulancias, entre unidades del CRUM, la 
Coordinación Estatal de Protección Civil, y corporaciones privadas, que estarán ubicadas 
en las cercanías de Palacio de Gobierno. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Reporta Guadalupe Mora nuevo ataque con drones en La Ruana  
https://www.quadratin.com.mx/principal/reporta-guadalupe-mora-nuevo-ataque-con-
drones-en-la-ruana/ 
A unos días del atentado en contra Lupe Mora, en La Ruana, la noche de este martes se 
han registrado dos nuevas agresiones en diversos puntos de la población.  En 
comunicación con el hermano del fallecido Hipólito Mora, Guadalupe Mora, informó que los 
ataques con drones aconteció a unas cuadras de su casa, cerca de una paletería, en 
consecuencia, se ha generado temor a la población, por lo que ha reportado ya a las 
autoridades la situación.   
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Aseguran explosivos para drones y cartuchos en La Ruana  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/aseguran-explosivos-para-drones-y-cartuchos-en-
la-ruana/ 
https://www.changoonga.com/2023/09/12/michoacan-hallan-seis-artefactos-explosivos-
para-drones-en-la-ruana/ 
Derivado de las tareas operativas efectuadas por personal de las secretarías de Seguridad 
Pública (SSP), y de la Defensa Nacional (Sedena), y la Guardia Nacional (GN), en la 
localidad de Felipe Carrillo Puerto (La Ruana), se logró efectuar el aseguramiento de seis 
artefactos explosivos utilizados para drones, así como cientos de cartuchos útiles de 
distintos calibres, cargadores, equipo táctico y precursores químicos. Lospatrullajes de 
reconocimiento en brechas y huertas, permitieron al personal de la Guardia Civil, Ejército 
Mexicano y GN, realizar el decomiso de seis explosivos de fabricación casera a base de 
clorato y pólvora, cada una con un peso aproximado de 400 gramos.   
 
Policías involucrados en agresión contra joven, separados de su cargo, pero en 
libertad: FGE 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/polic%C3%ADas-involucrados-en-
agresi%C3%B3n-contra-joven-separados-de-su-cargo-pero-en-libertad-fge 
La posible agresión y atropellamiento de elementos de la Guardia Civil a joven en el centro 
de Morelia se había registrado en el mes de julio, pero no se habían dado a conocer los 
videos, reveló el titular de la Fiscalía General del Estado, Adrián López Solís. En entrevista 
con medios de comunicación, el fiscal comentó que, aunque la víctima había presentado la 
denuncia en su momento, no había proporcionado los videos por posible temor a 
represalias, pero fue con este material que se reactivó la investigación.  
 
Más de 700 elementos de policía municipal listos para fiestas patrias 
https://grupomarmor.com.mx/2023/09/12/mas-de-700-elementos-de-policia-municipal-
listos-para-fiestas-patrias/ 
Los más de 700 elementos de la policía municipal, ya se encuentran listos para atender las 
problemáticas que se presenten durante las festividades de las fiestas patrias, así lo 
aseguró el comisionado de seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. El funcionario 
municipal explicó que esta tarde, se tendrá la última reunión con autoridades estatales para 
conocer los protocolos de seguridad que se estarán realizando durante el 15 y 16 de 
septiembre, esto con el fin de evitar alguna circunstancia de riesgo para los morelianos.  
 
Documentadas, 63 denuncias por presunto abuso de la Guardia Civil de Michoacán 
https://postdata.news/documentadas-63-denuncias-por-presunto-abuso-de-la-guardia-
civil-de-michoacan/ 
Un total de 63 denuncias por presuntos abusos de la Guardia Civil de Michoacán contra 
ciudadanos ha documentado el ayuntamiento de Morelia y serán entregadas al secretario 
de Gobierno, Carlos Torres Piña, informó el comisionado de Seguridad Ciudadana 
municipal, Alejandro González Cussi. Estamos abiertos a coadyuvar, a entregar la 
información de estas 63 denuncias que ya están documentadas, se van a entregar al 
secretario de Gobierno, con copia al secretario de Seguridad Pública, a la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos para que cada quien deslinde las responsabilidades en el ámbito 
que corresponde”. 
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